



LES QUESTIONS PROSPECTIVES POUR LES PERSONNES AGEES DEPENDANTES DU POINT DE VUE D'UNE ARS

L'évolution de l'espérance de vie sans handicap

- Quels sont les grands déterminants de la progression de l'espérance de vie ?
- L'hypothèse d'une poursuite de la concentration de la hausse de l'espérance de vie après 75 ans ?
- Faut-il dédramatiser la question de la prise en charge de la dépendance ?
- Doit-on envisager une hypothèse de réduction de la durée de vie en dépendance, ou est-il plus prudent de tabler sur une stabilité de cette durée de vie ?
- Focus sur Alzheimer :
 - ❖ Peut-on simuler l'évolution probable du nombre de malades
 - ❖ Quelles sont les pistes :
 - en terme de thérapeutique ?
 - en terme de prévention ?

Comment appréhender l'évolution des besoins d'hébergement et d'accompagnement à domicile ?

Point de départ : l'importance de fait des aidant naturels

- Quelle évolution de l'écart d'espérance de vie homme/femme ?
- Quel impact de la décohabitation sur :
 - ❖ le vivier des aidants ?
 - ❖ et donc le besoin d'hébergement ?
- Quel est le potentiel des nouvelles technologies pour favoriser le maintien à domicile ?
- Quels sont les obstacles en matières de bâti au maintien de l'autonomie ?

Comment maîtriser les hospitalisations ?

Constat : le Haut Conseil pour l'avenir de l'assurance maladie a montré que :

- le taux d'hospitalisation est 8 fois plus fort après 80 ans que la moyenne des âges
- le taux d'hospitalisation double entre la tranche 70/80 et la tranche + de 80
- la très forte augmentation des personnes très âgées (+ 85 ans) dans la région :
 - ❖ 2010-2020 = 41 %
 - ❖ 2010-2030 = 60 %

Question : Est-il possible de croiser les données d'hospitalisation avec d'autres questions posées dans l'enquête pour identifier les causes environnementales d'hospitalisation ?

Enjeux financier et d'organisation majeurs pour le système de santé.